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На земле

Ваш вопрос – наш ответ

Инвалидам
положены
льготы
«Я инвалид II группы. Дол-

жен ли я платить государствен-
ную пошлину в полном объеме
за нотариальные действия?

П.М.».
Из письма председателя Все-

российского общества инвали-
дов А.В. Ломакина-Румянцева,
направленного в региональные
организации ВОИ (редакции
предоставлено районным об-
ществом инвалидов), следует:
льготы по уплате государствен-
ной пошлины за совершение
нотариальных действий уста-
новлены ст. 333.38 Налогового
кодекса. От уплаты госпошли-
ны освобождаются: инвалиды
I и II групп – на 50% по всем
видам нотариальных действий;
общественные организации
инвалидов.
Государственные и частно-

практикующие нотариусы обя-
заны предоставлять льготы при
оплате нотариальных действий,
однако только тех из них, для
которых законом предусмотре-
на обязательная нотариальная
форма. Например, доверенность
на управление автомобилем
оформляется в простой пись-
менной форме, поэтому при
оформлении нотариальной до-
веренности льгота при оплате
предоставляться не будет.

Будет ли
компенсация
на проведение газа
в 2007 году?
Этот вопрос интересует мно-

гих малоимущих жителей рай-
центра, и по просьбе редакции
на него отвечает ведущий спе-
циалист Управления по соци-
альной поддержке населения
А.Ф. Мухачева:
-В настоящее время ком-

пенсируются расходы на про-
ведение внутридомового газо-
провода определенным катего-
риям граждан за 2006 год.
Кому именно полагается ком-
пенсация, сообщалось в газете,
об этом можно узнать и в уп-
равлении. Что касается мало-
имущих граждан, которым по-
добная компенсация тоже по-
лагается, то к их числу отно-
сятся те, чей среднедушевой
доход в семье, принятый в Ал-
тайском крае, ниже 3049 руб-
лей.
Что касается компенсации

на проведение газа за 2007 год,
то соответствующее постанов-
ление готовится в краевой ад-
министрации. Как только бу-
дет принято, опубликуем его на
страницах районной газеты. Со
всеми вопросами по компен-
сации на газификацию жилья
можно обращаться в кабинет
№ 6 Управления по социаль-
ной поддержке населения или
по т.22-6-28.

Сергей Анатольевич ЛУЧШЕВ еще совсем недавно работал в Боровлянском лесхозе.
Но реформирование лесхоза заставило его сменить профессию. Не зря ведь есть такая
пословица: «Век живи – век учись». И сейчас Сергей Анатольевич – штамповщик
Боровлянского завода «Лесхозмаш». Работает на прессе. За три месяца работы на этом
предприятии он успел завоевать уважение опытных рабочих и руководства.
Как говорится, не место красит человека, а человек – место!

Фото Владимира КОНЮХОВА.

Нацпроекты. Образование

Миллион рублей – огромная сумма, для сельской школы – тем
более. Заработать его не так-то просто, но возможно, если есть
многолетние наработки по тому или иному направлению, кото-
рое предстоит защищать в конкурсе по нацпроекту «Образова-
ние». Это испытание с честью выдержали две школы района и
стали победителями. Хайрюзовская получила «призовые» в про-
шлом году, Пролетарская получит нынче. Кроме нее, в этом году
в конкурсе участвовали Загайновская, Заводская и Ельцовская
школы. И пусть коллективам  этих школ пока не повезло, все
равно они молодцы хотя бы потому, что есть желание работать,
искать, совершенствоваться.

Ответственность
власти
в цифрах
и фактах

Сколько будет построено жи-
лья, создано рабочих мест, пере-
числено налогов в бюджет, на-
сколько вырастет зарплата - те-
перь каждый житель города и
района будет знать, каких резуль-
татов обязуется достичь власть в
течение года.

ПОКАЗАТЕЛИ РАЗВИТИЯ конк-
ретной территории определяет со-
глашение между администрацией
Алтайского края и администрацией
города или района. Это новый по
формату документ, предусматрива-
ющий планирование и оценку эф-
фективности работы.

  Первыми подписи под соглаше-
ниями поставили глава администра-
ции края Александр Карлин и гла-
вы семи муниципальных образова-
ний - Заринского, Завьяловского,
Первомайского, Поспелихинского,
Табунского районов и городов Бар-
наула и Бийска. В ближайшее вре-
мя остальные муниципалитеты так-
же выйдут на новый формат сотруд-
ничества.

Повышение ответственности ме-
стной и краевой власти, максималь-
ное использование потенциала тер-
ритории - природного, трудового,
производственного - и, как след-
ствие, улучшение благосостояния
населения - задача подобного до-
кумента. В каждом учтены особен-
ности конкретного района.

- Это первый шаг в новой, более
четкой работе по комплексному раз-
витию территорий, - считает Алек-
сандр Карлин. - Все цифры, обо-
значенные в документах, должны
быть воплощены в квадратные мет-
ры сданного жилья, объемы произ-
веденной продукции, решение кон-
кретных социальных проблем .
Действия властей будут направ-
лены также на привлечение инве-
стиций, развитие малого бизнеса,
инфраструктуры.

К примеру, все районы, уже под-
писавшие соглашения, обязуются
обеспечить стопроцентное исполь-
зование пашни. Первомайский, За-
ринский и Табунский районы в 2007
году увеличат объемы производства
молока на 5,5%, 5,1% и 4,3% соот-
ветственно. В Завьяловском и Пер-
вомайском районах производство
скота и птицы на убой возрастет на
5,9% и 5,4%. Среднемесячная зар-
плата в Завьяловском, Заринском,
Поспелихинском и Табунском рай-
онах должна вырасти более чем на
20%.

Производство промышленной
продукции в Бийске и Барнауле пла-
нируется увеличить на 5,5% и 7%.
Темп ввода жилья в Бийске предус-
мотрен на уровне 158,4%, в Барна-
уле - 112,3%. Ожидается, что сред-
немесячная зарплата в обоих горо-
дах вырастет на четверть и достиг-
нет в краевом центре 9825 руб., в
Бийске - 8160 руб.

Глава администрации края под-
черкнул, что «эти соглашения дол-
жны исполняться в режиме усилен-
ного общественного контроля».

Сообщает
пресс-
служба

администрации
края

«А мы над этим
не задумывались…»

КАКУЮ ПРОГРАММУ по раз-
витию образования защищал кол-
лектив-победитель?
-Мы разработали программу

«Проблемы профильного обучения
в сельской школе», - говорит ди-
ректор Н.Г. Лубянская. - В 10-11
классах учащихся не так много, и
изюминка в том, чтобы разработать
программу для более углубленно-
го изучения биологии, математики,
сельскохозяйственных профессий
по профильным группам. Над этим
коллектив школы трудился в те-
чение трех лет. Ученики и учителя
принимали активное участие в
районных и краевых конкурсах,
занимали призовые места. Конеч-
но же, это заслуга всей школы.
Загайновская СШ защищала

программу «Создание модели инди-
видуального обучения в условиях
малокомплектной школы». Дирек-
тор школы В.В. Дудина пояснила:
-На сегодняшний день в школе

всего 61 учащийся, и есть тенден-
ция к еще большему снижению
количества школьников. Приори-
теты этой программы – индиви-

дуальный подход к обучению каж-
дого ребенка. Это направление
школа разрабатывает с прошлого
учебного года, а вообще програм-
ма рассчитана до 2011 года.
Конечно, все участники не могут

быть победителями. И все-таки
стимул участвовать в конкурсе есть.
Правда, не у всех. Например, ди-
ректор Боровлянской СШ В.М.
Евсин считает:
-Для нас главная проблема –

достроить школу и получить день-
ги на ее оборудование. Так что мы
над национальным проектом как-
то сильно не задумывались, да и над
направлением работы школы, ко-
торое можно было бы представить
на уровне края, – тоже. А если чес-
тно, то коллектив у нас для этого, я
считаю, староват. Молодежь не хо-
чет идти работать в школу. Раньше,
когда существовало распределение
уже в институтах, было проще. Те-
перь даже наши боровлянские ре-
бята особо не торопятся возвра-
щаться в село.

Подготовила
Наталья ЗАБОЛОТИНА.

Сеют
зерносмесь
в ООО «Паша». 28 апреля
в этом хозяйстве вышли на
поля. Буквально на днях
здесь приобрели новую
свекловичную сеялку, а
сейчас оформляют кредит
для покупки свеклоубороч-
ного комбайна.

Ни одного
гектара зяби
не подготовили в прошлом
году в ООО «Петровский»,
АО «Великий Октябрь»,
ПХ «Троицкое» и ПСХ «За-
водское».
Как считает агроном уп-

равления по АПК С.Н.
Прибытков, это плохо ска-
зывается на урожайности.
Но у земледельцев нет воз-
можностей вести обработ-
ку зяби.
Не приступали к поле-

вым работам на 27 апреля
в ООО «Петровский». Пока
здесь занимаются ремон-
том техники и сельхозору-
дий. В остальных хозяй-
ствах района ведется боро-
нование озимой ржи и
многолетних трав.

Семян
в достатке
И сейчас хозяйства зани-

маются их протравливани-
ем. Это следовало сделать
еще зимой, но не поздно и
за пару недель, а то и за
два-три дня до посевной.
Всего в районе планирует-
ся протравить 1370 тонн
семян зерновых и бобовых
культур.

Дела крестьянские

Внимание! 6 мая
в 10.00 состоится
собрание членов
СОТ «Заречное».
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Власть на местах

-Валерий Иванович, к вопросам
местного значения относятся фор-
мирование, утверждение, исполне-
ние бюджета и контроль за его ис-
полнением. Что может позволить
сельской администрации самосто-
ятельно сформированный бюджет?
-Каждый год мы уточняем циф-

ры, утверждаем свои бюджеты на
комиссии, и в конце концов нам
говорят, что краевой бюджет при-
нят и расходование средств плани-
руется только на зарплату, начис-
ления на нее, оплату за телефон,
уголь и электроэнергию, а на все
остальное – если будут деньги. В
течение десяти лет мы ежегодно
собирались у начальника бюджет-
ного отдела райфинкомитета Зи-
наиды Петровны Ярохо и просчи-
тывали каждую цифру, зная, на ка-
кие налоги мы можем рассчиты-
вать, а какие нам вряд ли удастся
собрать. В результате для сельско-
го бюджета  получалась более-ме-
нее реальная картина. После того
как Зинаида Петровна ушла на
пенсию, цифр у нас никто не спра-
шивает, райфинкомитет до нас их
просто доводит, говорят: «У вас ог-
ромный налоговый потенциал, и
вот столько-то вы должны со-
брать».
Сравним исполнение бюджета за

2006 год и план на 2007-й по на-
логовым доходам. Из 7800 гектаров
земли 6800 –  паевой. В прошлом
году собрано 12,1 тысячи рублей
земельного налога, а на этот год
запланировано 255 тысяч! Но с эти-
ми цифрами я могу согласиться,
потому что оплата по закону про-
изводится до 25 августа. Далее. На-
лог на доходы физических лиц: за
2006 год собрано 181,3 тысячи руб-
лей, на нынешний запланировано

Дело охраны труда – чрезвычайно
важное и по закону, и по жизни. Не-
случайно на производстве с числен-
ностью организации более 50 чело-
век обязательно должен быть осво-
божденный специалист по охране тру-
да (в прежней редакции Трудового
кодекса значилось: «с численностью
более 100 работников»).

Не хочется быть пасынками

256 тысяч. Даже с этим я могу со-
гласиться, но в отношении нена-
логовых доходов я в недоумении.
Разве мы сможем получить эти
доходы? Например, аренда земли
в прошлом году принесла в наш
бюджет 179 тысяч рублей, а на
2007-й запланировано 206 тысяч.
Это при том, что с 2007 года 50%
от арендной платы за землю пой-
дет в районный бюджет. Тогда по-
чему нам предложили заведомо
ложный прогноз на 2007 год? Мы
ведь в 2006 году показали все свои
реальные доходы, все без утайки,
заключив договоры на всю зем-
лю, ничего не оставив в заначке.
Итого в 2006 году у нас было

доходов 616 тысяч рублей, в этом
году должно быть аж  778 тысяч. А
где их взять? В прошлом году до-
таций было 895 тысяч, на нынеш-
ний планируется только 485. Так
вот, исполнение бюджета в основ-
ном состоит из 1 миллиона 488

тысяч, из которых на зарплату с
начислениями – 1 миллион 20
тысяч. А оставшаяся сумма – на
дрова, уголь, связь, запчасти, элект-
роэнергию и так далее. Реально нам
на все это надо не 200-300 тысяч
рублей, а в пять раз больше.
-Может быть, нужно эффектив-

нее использовать муниципальную
собственность поселения?
-До 1 января 2008 года надо

оформить право собственности на
имущество, земельные участки, но
это огромные затраты. Мы реали-
зовали списанное имущество, заре-
гистрировали право собственнос-
ти на объекты здравоохранения,
образования, культуры, админист-
ративные здания. Хотя я считаю, что
можно было расходы на регистра-
цию имущества и земельных учас-
тков под больницы, ФАПы, школы
и клубы запланировать заранее,
внести в районный бюджет отдель-
ной строкой. Чтобы сдавать в арен-
ду землю, надо оформить право
собственности. На это нужны не-
малые средства, которых у нас нет.

-На сельские администрации
возложены организация электро-
, газо- и водоснабжения, а также
обеспечение населения топливом.
Насколько удается реализовать
эти полномочия?
-Даже выучив человека на газо-

слесаря, ответственного за газовое
хозяйство, мы не можем загрузить
его работой, потому что нечем пла-
тить. Необходимы кустовые газо-
вые участки с машинами и обучен-
ными людьми, которые будут по-
лучать зарплату в газоснабжающей
организации.
Работу МУПов по водоснабже-

нию населения необходимо про-
анализировать. Старые водопровод-
ные сети требуют огромных фи-
нансовых затрат. Думаю, что надо
предусмотреть районный инвести-
ционный фонд для решения воп-
росов по водоснабжению.
В вопросах обеспечения первич-

ных мер пожарной безопасности
необходимо предусмотреть в виде
субвенций или дотаций возмож-
ность содержания пожарной охра-

ны со штатным расписанием во-
дителей пожарной машины, а не
просто водителей автомашины,
ведь они работают не только днем,
но и дежурят ночью. Это дополни-
тельные средства к нашему бюд-
жету, но они необходимы для жиз-
недеятельности поселения.
-Как обстоят дела с благоустрой-

ством? Для большинства сел это
болезненный вопрос.
-Это огромный пласт проблем.

Ведь только протяженность улиц
в селах составляет более двадцати
километров, их хочется прогрейди-
ровать, летом подсыпать, а зимой
расчистить. Но дороги на балансе
у нас не стоят. Надо обязательно
закладывать в бюджет деньги на
расчистку, подсыпку и грейдиро-
вание дорог, ведь это безопасность
людей и жизнеобеспечение сел.
Есть еще один болезненный воп-

рос – о предоставлении населению
ритуальных услуг, что требует фи-
нансовых затрат сельской админи-
страции при  погребении безрод-
ных граждан. 1150 рублей, выделя-
емых на похороны, не хватает.
-Что Вы думаете об укреплении

вертикали власти?
-Мы прекрасно видим, что вер-

тикаль власти укрепляется, укреп-
ляется и районная власть, ведь не-
даром мы передали ей полномочия
и денежные средства на мобподго-
товку, градостроительство, ценооб-
разование и топливо. Я уже гово-
рил, и сейчас убежден, что аренда
земель сельхозназначения, выделе-
ние лесосек для заготовки дров на-
селению должны идти при согла-
совании с главами сельских адми-
нистраций. Хотелось бы, чтобы мы
были полноправными партнерами
с районной властью в решении на-
ших проблем, а не пасынками, ко-
торые ходят и выпрашивают.

Беседовал Андрей ТИМОХИН.

Своя пожарная команда
появилась в Гордеевском в январе
2006 года.
Круглосуточное дежурство несут Олег

и Юрий Гусельниковы и Сергей Логвинов.
За последние полгода они выезжали на
тушение шесть раз, и это не считая лес-
ных пожаров. Благодаря их усилиям и опе-
ративности огненная стихия не успевает
развиться и причинить тот ущерб, кото-
рый она могла бы нанести, не будь в селе
ответственных и надежных пожарных.

На снимке: «Пока приезжаем пер-
выми, - говорит Сергей ЛОГВИНОВ.
- До приезда троицких пожарных
как раз успеваем локализовать
огонь».

Фото Владимира КОНЮХОВА.

Второй год  действует федеральный закон о принципах местного самоуправления.
По мнению многих глав сельских администраций, он вроде бы и хорош, но денег для его исполнения предусмотрено недостаточно.

О ПРОБЛЕМАХ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ мы беседуем с
главой Гордеевской сельской администрации В.И ГОРНОСТАЕВЫМ.

«Пока работаем
спокойно»
По словам начальника отдела по труду

администрации района О.В. Шелеховой,
вызывает тревогу уровень травматизма в орга-
низациях агропромышленного комплекса рай-
она. Так, из семи произошедших по району
несчастных случаев в 2006 году два – со
смертельным исходом.  Один работник был
тяжело травмирован. Первый квартал те-
кущего года прошел спокойно.
-Каждое пятое рабочее место в районе

травмоопасно по техническим и организа-
ционным причинам, - комментирует Оксана
Викторовна. - В ряде организаций района
отсутствуют специалисты по охране труда,
во многих работают слабо.
Неудовлетворительные условия труда не

редкость. Это и недостаточное естественное
освещение на рабочих местах поваров, про-
давцов, ремонтных рабочих, офисных работ-
ников, повышенный шум и загазованность
– на рабочих местах слесарей по ремонту
техники, повышенная вибрация влияет на
здоровье водителей.
Аттестация рабочих мест позволяет выя-

вить и уменьшить воздействие вредных фак-
торов на работающих. Но темпы аттестации
в районе крайне низкие, ее провели всего
11 организаций. Причинами тому являются
продолжительный подготовительный этап,
затратность мероприятия и нежелание ру-
ководителей.

Подготовила
Наталья ЗАБОЛОТИНА.

-Выплачивается ли компенсация за вред-
ные условия труда?
-«Профвредники» у нас есть: газосварщи-

ки, работники карьера, кочегары и другие. В
колдговоре мы записали, что за «вредность»
они получают по 12 процентов от заработ-
ной платы. Инструктаж по охране труда ра-
бочего персонала проводится ежегодно. Есть
комиссия по охране труда.
Добавлю к этому, что в течение после-

дних двух лет несчастных случаев в ДРСУ
не было.

Фото Владимира КОНЮХОВА.

В 2006 году в крае произошло 2011 несчастных случаев,
из них 72 –со смертельным исходом, 189 человек тяжело травмированы.

28 апреля отмечался Всемирный день охраны труда

«Готовимся к переаттестации»

«Новое - в работу
библиотек»

Не хлебом единым

Под таким названием 20 апреля
прошел семинар, на котором присут-
ствовали 28 работников библиотек
района.

Директор центральной библиотеки
Н.Ф. Малыхина провела консультацион-
ный анализ положения библиотек в крае
в условиях реформирования местного
самоуправления,  нового закона о биб-
лиотечном деле в Алтайском крае № 22-
3С от 10.04.2007 г., ознакомила с крае-
выми конкурсами среди библиотек: «По
продвижению книги и чтения», «По по-
вышению правовой культуры избирате-
лей в 2007-2008 годах». Председатель
комитета по культуре Т.Н. Машкина го-
ворила об активизации агитационной ра-
боты с сельхозработниками, ответила
на вопросы по разработке в нашем рай-
оне краевого «Положения о порядке и ус-
ловиях применения стимулирующих
выплат работникам учреждений культу-
ры».

Методист О.А. Головань подвела ито-
ги работы библиотек за первый квартал
2007 года.

Детской библиотекой было организо-
вано показательное мероприятие: «Урок-
путешествие по книгомаршрутам».

Так как не все имеют возможность вы-
писывать многие профессиональные из-
дания, участники семинара с интересом
познакомились с  обзором журналов
«Библиотекарь», «Библиополе», «Чита-
ем, учимся, играем», «Алтай библиотеч-
ный».

Победителям  посвященной 70-летию
Алтайского края краеведческой викто-
рины, объявленной центральной библио-
текой, были торжественно вручены бла-
годарственные письма и памятные при-
зы.

В ДОРОЖНОМ УПРАВЛЕНИИ обя-
занности инженера по охране труда испол-
няет Владимир Борисович ТЕРЕЦ. Мы по-
просили его ответить на наши вопросы.
-В районе не так уж много предприятий,

где проведена аттестация рабочих мест по
условиям труда с последующей сертифика-
цией работ по охране труда. Ваше – в том
числе. Аттестация прошла в 2002 году. Что
изменилось с того времени?
-Аттестацию нужно подтверждать раз в

пять лет. Сейчас мы готовим документы для
переаттестации. В июле в Алтайском крае-
вом центре охраны труда будет определено,
справились мы со своей задачей или нет.
-Имеются ли сертификаты на спецодеж-

ду?
-Да, у нас есть сертификаты качества.

Одежду мы покупаем в хорошо зарекомен-
довавшей себя фирме.
-Проходят медосмотры работники предпри-

ятия?
-В коллективе работает около 150 чело-

век. 83 проходят обязательный плановый
медосмотр. Шофера проходят осмотр раз в
три года.



На земле троицкой 33 мая 2007 г.

19 апреля здесь со второй по-
пытки (в первый раз акционеры
не собрались) состоялось отчет-
ное собрание. Как заметил пред-
седатель РК профсоюза работни-
ков АПК М.П. Шириков, в кол-
лективе царит безразличие, и
люди уже ничему и никому не ве-
рят. Это единственное хозяйство,
которое закончило прошлый год
с такими большими убытками.
Во второй раз в сельском Доме

культуры с. Краснояры собралось
40 процентов акционеров. Пред-
стояло утверждить годовой отчет
и переизбрать директора АО «Ве-
ликий Октябрь».

РУКОВОДИТЕЛЬ ООО «Паша» Б.Х.
Мгдесян до недавнего времени сам изучал
секреты агрономии, советовался со специа-
листами РСХУ, так агронома в его хозяй-
стве не было. К активным поискам специа-
листа Бартугимеса Хачатуровича подтолк-
нуло желание заняться свекловодством.
Свекла – культура требовательная, агроном
просто необходим, как воздух. И он нашел-
ся. Вернее, она – Н.В. ДУПЛИНСКАЯ.
Надежда Васильевна рассказывает:
-Я работала агрономом еще в совхозе

«Пролетарий». А что значит быть агроно-
мом? Это почти все лето в поле. Муж все
время вздыхал: «Ох, мой желудок, мой же-
лудок...…» Готовить мне некогда было. По-
жалев мужа, устроилась работать бухгалте-
ром. Так в конторе и просидела до пенсии.
Очень жалела, что бросила свою профес-

сию. Мне всегда хотелось быть агрономом.
Когда в прошлом году Бартугимес Хачату-
рович позвонил и позвал к себе работать, я
болела и отказалась. Но буквально через
полчаса набрала номер его телефона и ска-
зала: пойду работать. Провела посевную и
уборочную. Было порой очень трудно. Иног-
да в сердцах крикну: «И зачем я согласи-
лась?» А ребята-механизаторы отвечают:
«Васильевна, вспомни молодость!». Мне сра-
зу легче. Общий язык со всеми рабочими
находим.
-Надежда Васильевна, когда Вы рабо-

Профессионалы

«Васильевна, вспомни
молодость!»

тали в совхозе «Пролетарий», были совсем
иные технологии выращивания, обработки
земли. Сейчас они, наверное, устарели, и не-
обходимо внедрять что-то более современ-
ное. Как Вы с этим справляетесь?
-К счастью, старых технологий я не по-

мню. Прошлой весной ездила учиться на
Черемновский сахарный завод. Все лето
проторчала в поле – свеклу караулила! Ведь
сахарная свекла – такая культура: если на
нее утром блоха напала, к вечеру от расте-
ний ничего не останется. Надо постоянно
следить.
У нас в прошлом году было два участка.

Один гербицидили, другой пололи вручную.
И вот на одном смотрю – какие-то черные
мухи. Звоню начальнику станции защиты
растений А.И. Кондратьеву, чтобы  выяснить,
что за вредитель. Но пока он до нас доехал,
мухи, к счастью, улетели.
-А зарплата устраивает?
-Не идет ни в какое сравнение с нашей

нищенской пенсией. Мне помогли дров на
зиму купить, сахар выдали. Паша, как мы по-
простому называем нашего руководителя,
охотно помогает людям. Своих людей, если,
конечно, они хорошо работают, никогда в
беде не бросит, выручит. Он вообще безот-
казный. Коллектив хороший, работоспособ-
ный. Я просто счастлива, что здесь работаю!

Наталья ТРОФИМОВА.
Фото автора.

Специалисты сельского хозяйства в последнее время стали особенно
востребованными. Старые кадры уходят на пенсию, молодые после
окончания вузов работать в селе не желают.

Дела крестьянские

не знаем, какие они по качеству.
Урожайность зерновых состави-

ла менее 10 центнеров с гектара.
Большую роль сыграли климат и
условия труда, темпы работы были
очень низкие, запаздывали со сро-
ками. Уборочная страда из-за пло-
хой погоды и неподготовленнос-
ти комбайнов была тяжелая. Мы
упустили возможность собрать су-
хую пшеницу и убирали ее после
дождя и снега.
Единственный небольшой ис-

точник доходов в хозяйстве – это
животноводство, но и здесь все не
так гладко. На ферме нужно рабо-
тать круглый год и днем, и ночью,
а не от случая к случаю. В течение
последних трех лет по количеству
надоев мы на одном и том же
уровне. Очень большие затраты на
корма, приходится сокращать по-
головье скота. Да и те корма, что в
хозяйстве есть, растаскиваются и
продаются.
Люди не хотят работать. Стимул

в жизни – пьянка. Но самое
страшное, что женщины стали
пить больше, чем мужчины. Им
уже все равно, чем накормить и
как подоить корову. Мы не полу-
чаем привесов у телят и, значит,
не сможем вырастить здоровый
молодняк. Сегодняшняя ситуация
в хозяйстве очень серьезная.
У хозяйства много кредитов, ко-

торые нужно гасить, существует
задолженность по запчастям и
ГСМ, по налогам, по заработной
плате. Но самое главное – у нас
не хватает механизаторов, некому
пахать и сеять. Продавать в хозяй-
стве уже нечего, остался только
скот. А если мы его уничтожим, то
это будет смерть.

На сегодняшний день нужно
решать, что нам делать: брать ли
опять кредиты на дизельное топ-
ливо и запчасти или же реформи-
ровать хозяйство, так как в таком
виде оно существовать не будет.

некачественные запчасти и нехват-
ку механизаторов.

Не важно название,
  важен результат
Итог собрания подвел глава рай-

она М.И. Зань:
-Экономический анализ дает

наглядный обзор результатов ра-
боты хозяйства. И в целом мож-
но сказать, что результаты очень
плохие и не вызывают оптимизма.
Сетуете на плохие климатические
условия, но посмотрите на своих
ближайших соседей-фермеров. На
тех же землях они собрали урожай
больше вашего в два раза. Как
объяснить, что семеноводческое хо-
зяйство несет убытки именно по
этому направлению? Это просто
парадокс.
Выяснять, кто виноват, уже ни

к чему, но состояние хозяйства
еще не критическое. Пока есть
запас прочности. Хозяйство нуж-
но реструктурировать или рефор-
мировать, это всем понятно. Но
пришла весна, нужно выходить в
поле, а еще ни одного гектара не
вспахано. Если люди будут ответ-
ственно работать, то хозяйство вы-
живет. Пусть изменится название,
но суть от этого не поменяется.

ПОСЛЕ СОБРАНИЯ акционе-
ры выбирали очередного дирек-
тора. Из четырех кандидатов трое
выступили с самоотводом. Выбо-
ра как такового не было: либо го-
лосовать за кандидатуру главно-
го инженера М.И. Фирсова, либо
против. Большинством голосов
акционеров (85 процентов) дирек-
тором АО «Великий Октябрь» из-
бран М.И. Фирсов.

Наталья ЗАБОЛОТИНА.

Чего-чего,
а мусора
полно...

«Весной мы наводим поря-
док на своей усадьбе и возле
нее. Я понимаю, что склади-
ровать мусор надо внутри
усадьбы, но у нас она такая
крошечная... Вот и приходит-
ся накопившийся за зиму хлам
оставлять за оградой. Но как
потом его вывезти?

Татьяна Ивановна,
с. Троицкое».

ПРОБЛЕМА, КОТОРАЯ
ВОЛНУЕТ жительницу рай-
центра, актуальна не только для
нее. Наверное, потому наши
села так захламлены, что нет
такой службы, которая бы за-
нималась вывозкой мусора от
населения регулярно. Много-
квартирные дома обслужива-
ются Троицкими коммуналь-
ными системами, а вот частный
сектор предоставлен сам себе.
Не у всех мусора накаплива-

ется столько, чтобы нанимать
транспорт. Вот и появляются
стихийные свалки на улицах
сел, в том числе райцентра.
Нанять частную машину

обойдется хозяину усадьбы в
250 рублей за час. Как выясни-
лось, в Троицких КС тарифы на
эту услугу не только не дешев-
ле, но почти в два раза дороже.
Хотя, как объяснили редакции,
желающему нанять транспорт
ТКС лучше самому прийти в
контору и решать этот вопрос
в частном порядке.
Троицкая сельская админи-

страция через газету извещает
жителей райцентра о бесплат-
ной для них вывозке мусора.
Однако охватить все улицы
вряд ли получится. По словам
заместителя главы сельской
администрации А.И. Кочетова,
сельская администрация пре-
доставит машину по заявке и
бесплатно, только если захотят
вывезти мусор несколько домо-
владельцев, т.е. с гарантией, что
кузов машины будет полный.
При этом А. И. Кочетов подчер-
кнул, что строительный мусор,
большие ветки сваленных де-
ревьев и т.д. сельская админис-
трация бесплатно вывозить не
будет. Речь идет только о весен-
нем мусоре.

На что хватит запаса прочности?
Бывшее когда-то флагманом среди коллективных хозяйств района
акционерное общество «Великий Октябрь» переживает тяжелые времена.

Люди не хотят
работать?

Отчет директора И.В. Петина
был выслушан в тревожной тиши-
не.
-Экономическое положение в

хозяйстве с каждым годом все хуже
и хуже, - говорил Иван Валенти-
нович. - Убытки в растениевод-
стве составили около 2,5 милли-
она рублей. За 2006 год израсхо-
довали на ГСМ более 13 милли-
онов рублей, на запчасти – более
пяти. Перерасход дизельного топ-
лива составил 9 тысяч литров. Нет
надлежащего присмотра со сторо-
ны бригадиров и учетчиков, хозя-
евами топлива стали водители бен-
зовозов и механизаторы.
По некоторым культурам был

недосев, и очень много зерна рас-
тащили. На 800 тысяч рублей мы
приобрели элитные семена пше-
ницы, овса, гороха, но даже на вид
они были хуже собственных се-
мян. И мы на сегодняшний день

Кто очень просит,
тому дадут

После доклада директора зазву-
чали реплики из зала. Люди гово-
рили, что много зерна было выве-
зено на свалку, а могли бы отдать
его работникам; что от руководи-
телей зависит очень многое, а их
люди вообще не видят, дисцип-
лины нет.
Из зала последовал вопрос:
-От молока хоть небольшая, но

прибыль есть, почему бы не вы-
давать людям заработную плату?
На этот вопрос ответила бух-

галтер АО «Великий Октябрь»
Р.Д. Захарьева:
-У нас нет такой возможности,

деньги появляются – мы покры-
ваем кредиты. «Живых» денег не
видим три-четыре года, у нас в хо-
зяйстве идет перекредитовка.
Из зала зазвучали обидные реп-

лики:
-Кто к вам приходит в контору

и чуть ли не на коленях просит,
тому вы выдаете заработную пла-
ту.
На что прозвучал ответ:
-Даем тем, кому она действи-

тельно необходима.
После такого ответа люди дол-

го шумели.
Выступил на собрании и глав-

ный инженер АО «Великий Ок-
тябрь» М.И. Фирсов. Посетовал на

Актуально

Вниманию жителей
с. Троицкое!

Напоминаем, что с 24 ап-
реля по 24 мая проводится
месячник по санитарной
очистке, благоустройству,
озеленению села. Предлага-
ем всем организациям и на-
селению принять в нем ак-
тивное участие – убрать му-
сор на прилегающих терри-
ториях, отремонтировать и
покрасить (или побелить) за-
боры, разбить цветники,
подстричь и подрезать деко-
ративные кустарники и дере-
вья и посадить, где это воз-
можно, новые.

ТРАНСПОРТ
ДЛЯ ВЫВОЗКИ МУСОРА
от домовладений в мае
будет организован:

3.05 с 17.00 –
пер. Вокзальный;

4.05 с 17.00 –
пер. Парковый;
5.05 с 9.00 –

ул. Интернациональная,
пер. Кирова;
6.05 с 9.00 –

 ул. Октябрьская,
пер. Социалистический

(до яра);
7.05 с 17.00 –
ул. Советская.

Троицкая
сельская администрация.



Адрес редакции и издателя: 659840, с. Троицкое, ул. Линейная, 64.
Телефоны: редактор - 22-5-75, ответственный секретарь - 22-2-65,

корреспонденты - 22-3-75, радио - 21-3-57,  бухгалтер - 22-3-75.

Газета отпечатана в Новоалтайской типографии.
Адрес: 658087, г. Новоалтайск, ул. Ударника, 6.

Печать офсетная. Объем 2 п. л.

Газета выходит по вторникам и субботам.
Издательский индекс 50349. Тираж 5800.
Время подписания в печать: 12.00. По графику: 12.00.

Газета зарегистрирована
Западно-Сибирским
региональным управлением
Министерства РФ по печати.
Регистрационное
св-во № ПИ 121916.

Редакция может публиковать письма и статьи в порядке обсуждения,
не разделяя точку зрения их авторов. Авторы публикуемых материалов
несут ответственность за точность приведенных фактов, цитат, эконо-
мико-статистических данных, собственных имен, географических назва-
ний и других данных. Справки по рекламе - у рекламодателя.Редактор Е.Ю. ГИМАДЕЕВА.

Учредитель  -
 муниципальное образование
Троицкий район Алтайского края

Цена свободная.

На земле троицкой

Рекламируемые товары и услуги подлежат сертификации. Цены действительны на момент публикации.

«Заводское
встречает
гостей»
Выездной районный семинар

клубных работников по теме
«Организация самодеятельного
народного творчества в куль-
турно-досуговых учреждениях
района» прошел в апреле на базе
Заводского Дома культуры. Не
случайно выбор пал на это клуб-
ное учреждение. В последние
годы Заводской СДК стабиль-
но работает в этом направлении
и является одним из лучших
Домов культуры.
Директор СДК Н.В. Мешкан-

цова провела небольшую экс-
курсию для участников семина-
ра: познакомила с выставками
прикладного творчества, картин
жителей села. Затем она расска-
зала об основных направлени-
ях работы Дома культуры, а ру-
ководители самодеятельных
коллективов с любовью пред-
ставляли своих участников в
концертной программе «Завод-
ское встречает гостей». Гости по
достоинству оценили творче-
ство местных умельцев, худож-
ников, поэтов, а самодеятельных
артистов встречали дружными
аплодисментами.
Заводской СДК тесно сотруд-

ничает с детским садом «Сол-
нышко», школой, советом вете-
ранов. В девяти клубных фор-
мированиях разных направле-
ний деятельности занимается
более 100 человек. И выступле-
ния почти всех коллективов
гости смогли увидеть на не-
большой сцене СДК. В этот день
участники театра миниатюр
Озеро-Петровского дома досу-
га тоже показали свое мастер-
ство.
Основная цель выездного се-

минара была достигнута: на при-
мере Заводского СДК все клуб-
ные работники пришли к вы-
воду, что население идет в клуб
только тогда, когда там ждут,
встречают с открытой душой и
дают возможность каждому про-
явить свои способности в том
или ином виде творчества.
Участники семинара выража-

ют огромную благодарность ра-
ботникам культуры с. Заводское:
директору СДК Н.В. Мешкан-
цовой, зав.сектором СДК В.А.
Мумряевой, талантливому чело-
веку, бессменному аккомпани-
атору СДК С.В. Филиппову, за-
в.библиотекой И.А. Кирсановой,
а также всем участникам само-
деятельности – вокальной
группе «Вдохновение», клубу
ветеранов «Калинка», танцеваль-
ным и театральным коллекти-
вам за организацию, слажен-
ность, сплоченность, мастерство
и удивительную доброжелатель-
ность, а также директору
АГППК С.Н. Шитикову за пре-
доставленный транспорт.

Л. РАКОВА,
ведущий специалист

комитета по культуре.

Не каждый знает, что указом
Президента РФ и распоряжением
Правительства РФ 2007 год объяв-
лен Годом русского языка. Настало
время вспомнить мудрое изречение
первого русского академика М.В.
Ломоносова: «Все науки в грамма-
тике нужду имеют».
Управление Алтайского края по

образованию и делам молодежи
уделяет особое внимание органи-
зации мероприятий в рамках про-
ведения Года русского языка. Тро-
ицкий район не остался в стороне
от реализации указа Президента РФ.
Так, в ТСШ №1 17 апреля прошел
День науки, где на секции русско-
го языка старшеклассники прове-
ли научно-практическую конфе-
ренцию «В мире лингвистических
достижений». Выбор темы не слу-
чаен, и вот почему. Пройдемся за-
очно по кабинетам любой школы
района (и не только района). В ин-
терьере классных комнат в первую
очередь мы замечаем портреты: в
кабинете литературы – портреты
А.С. Пушкина, Л.Н. Толстого, С.А.
Есенина и т.д., в кабинете химии –
Д.И. Менделеева...… Это перечисле-
ние мы можем продолжить, входя
в кабинеты биологии, математики,
физики и другие. А вот в кабинете
русского языка нет портретов ве-

Поздравляем с юбилеем
Елену Андреевну ЩУКИНУ!

Желаем здоровья, любви и тепла,
Чтоб жизнь интересной

и долгой была,
Чтоб в доме уют был,

любовь да совет,
Чтоб дом защищен был

от бурь и от бед.
Коллектив родильного отделения

Ц Р Б .

Поздравляем с 60-летием
нашу дорогую

Марию Михайловну МАНЗЮК!
В этот день юбилейный, прекрасный
Мы хотим от души пожелать
Только радости, долгих лет жизни,
Огорчений и горя не знать.

Саморуковы, Кузины.

Не ходите в лес
гулять!

Троицкий отдел организации охот-
надзора обращается ко всем жите-
лям и гостям района с просьбой по
возможности отказаться от прогу-
лок в лесу на время пожароопас-
ного периода. Брошенный окурок,
малейшая искра могут привести к
большой беде. Находясь в охоту-
годьях, ведите себя тихо – не на-
рушайте покой птиц и животных.
Разведение костров категорически
запрещается. Нарушителей ждет
наказание от 5 до 10 МРОТ.

Объявляется
конкурс частушек
на военную тему,

посвященный
Дню Победы.

Победители конкурса получат
призы на массовом гулянии на
центральной площади 9 мая. За-
явки принимаются до 7 мая в
методкабинете РДК, т.22-1-37.

Коллектив ООО «ЦДИ» вы-
ражает глубокое соболезнова-
ние Фетисову Анатолию Алек-
сеевичу по поводу смерти отца.

Коллектив КХ «Радуга» вы-
ражает глубокое соболезнова-
ние Фетисову Анатолию Алек-
сеевичу по поводу смерти отца.

Первые церкви на Алтае появи-
лись в первой половине 18 века. Во
имя апостолов Петра и Павла и в
честь Воскресения Христова в Бар-
науле и в поселке Колыванского
завода церкви были построены ка-
заками и русскими поселенцами.
В СЕЛЕ ГОРНОВОМ Кузнец-

кого уезда церковь святого архи-
стратига Божьего Михаила была
построена в 1900 году. Сюда при-
ходили и жители деревни Верхне-
Красноярская. Когда начались го-
нения на Церковь, местный храм
определили под клуб, а потом и
вовсе его разрушили. Некоторые
иконы удалось сохранить, в том
числе и храмовую икону арханге-
ла Михаила. Сейчас эта святыня
стоит на одной из полок Горно-
вской библиотеки по соседству с
томами Ленина и Маркса.
Заведующая сельской библиоте-

кой Людмила Васильевна Титова
(на снимке) рассказывает:
-Собрания сочинений Маркса и

Ленина остались со старых времен.
Мы их храним, ведь кто знает, что
дальше будет...… В 1989 году, когда
я уходила в декретный отпуск, еще
пропагандировали атеизм. Через
три года вышла снова на работу –
уже пропагандируют религию.

Не хлебом единым Истоки

Чудодейственная икона
хранится в Горновской библиотеке

Было очень непривычно.
В 90-х годах в селе был музей. В

нем хранилось немало интересных
старинных вещей, в том числе и
иконы. Потом потребовалось жи-
лье для директора школы, и музей
отдали под квартиру. Часть экспо-
натов передали в школу, а наибо-
лее ценные – в библиотеку.
Про икону архангела Михаила

говорят, что она чудодейственная.
О чем попросишь – будет. Я сама
верю в ее силу, уже испытывала на
себе не один раз...…
Рядом с иконой архангела Ми-

хаила стоит еще одна. Она почти
вся почернела, виден только лик
Христа. О том, что иконам не мень-
ше ста лет, можно судить по крас-
кам. Раньше их готовили по-осо-
бому, из природных материалов.
Тона приглушенные, лики святых
суровые, будто с укором смотрят на
ныне живущих. Доски, на которых
написаны иконы, соединены осо-
бым способом, который уже давно
не применяется.
Икону архангела Михаила, ви-

димо, выпиливали прямо из ико-
ностаса – быстро, грубо. Об этом
свидетельствует неровный спил по
краям. Те, кто видит эти иконы изо
дня в день, рассказывают, что од-

нажды заметили, как краски на об-
разах стали более яркими, будто
обновились. А потом вновь потус-
кнели.
Беру в руки чудодейственную

икону. И сразу мелькает мысль: о
чем попросить? Но так ничего и
не придумала – все земное слиш-
ком суетно, а о высшем размыш-
лять надо в тишине и покое. И
поставила икону на прежнее мес-
то. Но до сих пор не могу забыть
строгий взгляд архистратига Божь-
его Михаила, в латах, с мечом в
руках, стоящего рядом со святы-
ми...…

Наталья ТРОФИМОВА.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

Строительные
 и  о т д е л оч н ы е
  МАТЕРИАЛЫ

М-н “Стройхозтовары»
на центральной площади.

ИП ЗАХАРОВА.

Поздравляем!

П Р О Д А Ю :
-3-комн.квартиру в 2-кварт.до-

ме (газ, вода, баня, участок 6 сот.,
надв. постр.). Квартира после
ремонта. Т.т.8-903-958-60-25, 8-
961-980-04-70.
-квартиру в 2-кварт.доме по

пер. Лермонтова,4-1. Обр.:
т.т.896-095-102-54, 32-6-49.
-дом. Интернациональная,5,

т.21-0-35.
-дом. Лермонтова,48, т.22-8-

53.
-домик. Речной,16, т.т.8-961-

231-57-51, 22-3-89.
-дом 7х7 на слом. Т.22-7-51.
-2-комн. благоустр. квартиру

(огород, баня, сарай, гараж, по-
греб). Советская, 122-4.
-мотоцикл «Иж-Планета-5», мо-

пед, авт-ль «Таврия», корову. Т.34-
3-00.
-«Мицубиси-Либеро-универ-

сал» 2000 г.в. 150 тыс.руб. Т.39-
4-11.
-ВАЗ-21061 88 г.в. Т.8-909-506-

65-89.
-ВАЗ-21213 «Нива». Т.8-913-

088-07-22.
-М-2141 недорого 90 г.в., не-

большой дом, усадьба 30 сот., по-
росят 2 мес. привитых. С.Тю-
мень, Зверев В.И., т.8-905-924-92-
54.
-УАЗ-санитарку 2000 г.в., шины

«Мишлен» 175/65 R-14 б/у.
Т.т.35-4-71 (после 21.00), 8-905-
925-44-59.
-телят или меняю на бычков.

Промышленная,35, т.21-2-52.
-поросят недорого. С-з «Бело-

вский», т.8-906-963-00-36.
-двух козочек 1 мес. Мамон-

това,67-1, т.21-7-54.
-сруб 3х4 из бруса 15х15. Т.26-

3-14.

МЕНЯЮ квартиру на дом или
продаю. Комсомольская,31-5.

Отдам в хорошие руки собаку
(кобель) злую 3 года от евро-
пейской овчарки.Советская,118-
6.
В районе сопки найдено удос-

товерение на имя Воробьева
С.М. Обращаться в магазин
«Престиж» (Гоголя,33).

Ц Е М Е Н Т
(Искитим).

Т. 8-913-229-37-41,
т.8-913-216-53-53.

Доставка по району.

«Все науки в грамматике
нужду имеют»

ликих языковедов. Почему такая
дискриминация? Да потому, что
кроме Ломоносова и Даля ученики
не могут больше никого назвать.
Вот поэтому ученики 10-х клас-

сов Екатерина Тихонова, Марина
Кочетова, Светлана Минаева и дру-
гие подготовили содержательные
доклады не только о Ломоносове и
Дале, но и о Потебне, Овсянико-Ку-
ликовском, Шахматове и других
ученых-языковедах. Знания теории
подкреплялись практической рабо-
той, работой с различными видами
словарей и ученых трудов. Что са-
мое неожиданное – на диске «Эн-
циклопедия Кирилла и Мефодия»
исчерпывающей информации не
оказалось. Пришлось ребятам обой-
ти все библиотеки, и материал все-
таки собрали и оформили. Теперь в
кабинете будут портреты ученых-
языковедов и материалы о них.
А на следующий день, 18 апреля,

в ТСШ №2 на интеллектуальный
марафон по русскому языку съеха-
лись ученики пятых классов школ
района. Состязались в знаниях рус-
ского языка 14 пятиклассников из
13 школ района. Абсолютным по-
бедителем, знатоком русского язы-
ка стала Саша Люст из Беловской
средней школы, воспитанница Н.И.
Цепелевой, набрав 50 баллов из 50!

Всего на 0,5 балла отстал от нее
Женя Звонарев из Пролетарской
школы (учитель Т.Д. Горностаева),
а третье место досталось двум уча-
стникам, набравшим по 45 баллов:
Андрею Аладинских из Краснояр-
ской школы (учитель Л.В. Акимо-
ва) и Ирине Анохиной из Хайрю-
зовской (учитель З.И. Зубова).
Чтобы приобщить учащихся и их

родителей к укреплению и разви-
тию русского языка, необходимо ак-
тивно включиться в проведение
Года русского языка. Можно и нуж-
но спланировать и провести в шко-
лах дни русской культуры, конкур-
сы, встречи с алтайскими поэтами
и писателями, организовать олим-
пиады, научно-практические кон-
ференции, а для педагогов – семи-
нары, конференции, выступления в
средствах массовой информации и
др. Управление края по образова-
нию и делам молодежи рекомен-
дует провести августовские педаго-
гические совещания под девизом
«Русский язык – ключ к успеху». А
в ноябре Троицкий район должен
будет направить в отдел общего
образования информацию о про-
веденной работе в рамках Года рус-
ского языка.
Так что успехов вам, любители и

знатоки русского языка!
Р. КЛОЧКОВА,

руководитель районного метод-
объединения учителей

русского языка и литературы.

Протравливание
семян картофеля.
Т.т. 8-913-215-54-95, 22-2-81.

Обработал семена –
получил хороший результат

Подходит время посадки картофеля, который для всех нас,
как известно, второй хлеб. Но не многие знают, что обработ-
ка картофеля перед посадкой дает хороший результат. Про-
травливанием семян занимается нынче ООО «Альто». По сло-
вам директора общества А.В. Савченкова, семена картофе-
ля подвержены различным заболеваниям, и их желательно
обрабатывать. При этом урожайность увеличивается на 10-
20%, и картофель лучше хранится. В картофелеводческих
хозяйствах протравливание семян применяют всегда, теперь
такая возможность есть и у жителей района.




